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    剛參加這樣的活動時，抱持的的是一個想認識更多朋友的心態。但一個禮拜

過去，我發現我得到的比我預期的的還要多更多。一年級參加時其實感觸沒有

那麼深，短短三天的接待，緊湊的行程，讓我們好好認識對方的時間都沒有，

但在最後一天的晚宴時跟著我們一起唱著追風的夏天，我感受到他們的熱情。

為了更多了解他們一點，我決定踏上往北京的旅途。 

    沒有去過大陸的我，對他們的印象停留在髒亂落後的環境與較無文化素養的

人。但這樣的刻板印象在他們精心安排的接待下，一下子就變打破了。乾淨的

校園，憨厚的北大同學，是我對北大最深刻的印象。走進醫學部的校園，柳絮

隨風而起，如灑下的春雪，沾上了路上同學的衣襟，成為了一幅美景烙印在我

的腦海中。第一天的歡迎舞會，隆重的排場，精心的設計，讓我們賓至如歸。

接這幾天的論壇活動讓我們能有機會與北大和其他學校的同學互相切磋學習，

在不同的科系與文化背景下激盪出了許多有創意的想法。與高醫不同，其他學

校是開放給所以醫學院的學生，所以會有其他不同系的用他們的觀點去解決問

題，讓我們比較不會有醫學上的盲點產生。從討論中，我也發現到了一些台灣

學生與大陸學生的差異。台灣學生或許是因為思想自由，所以會比較有創新的

點子，與較佳的藝術表演力；相對的，大陸的學生較按部就班，一步步都要依

照著程序與規則走。或許因為大陸人口過多，升學競爭比台灣激烈，所以大陸

的學生相較台灣學生比較積極，會勇於去表達自己的立場與想法，因為如果沒

有這麼做很難會出頭而埋沒在人群中。不同的社會制度也會深深影響著學生的

思想。與他們私底下聊天，發現他們也會藉由翻牆去了解國外的新聞與外界對

他們政府的一些評論。他們其實有時也很無奈，但礙於學校的高層，他們也無

法評論什麼。但相信這樣的交流活動在他們的心中已經種下了自由的種子。 

    民以食為先，北京的食物多以炒得為主，口味也較台灣重，但還算是可以接

受。其中印象較深的食物是他們的炒酸奶。將冰的酸奶在烤盤上去炒，冷熱交

融，讓酸奶迅速凝結，形成如餅乾般碎碎的口感佐一些香料，入口即化，融化

的酸奶昇華為一縷清香刺激著味蕾。此外，豆汁的滋味也讓人難忘。據說老北

京人每天早上都要來一碗豆汁做早餐。豆汁是豆漿發酵的再製品，因此那撲鼻

的”惡臭”真的事讓人難以下嚥，淺嚐一口後，一整天口齒留”香”。 

    見過恭王府的絢麗，走過故宮歷史的足跡，登上景山的一望無際的景致，爬

過長城的壯麗，然而，最美的風景，仍然是人。與他們相處的每一刻，一起走

過的景致，至今仍歷歷在目。最真誠的的相待才能鑄造最深刻的友誼。或許相

隔一個海峽的距離會讓我們淡忘彼此，但我們依然會記得此時那刻，有一群人

曾經給過我們一個絢麗春天。 


